



#### Postulat pour la mise en œuvre de la Fête des Voisins à Cossonay :

La Fête des Voisins, également connue sous le nom de "Voisins solidaires" en Suisse, est une initiative sociale visant à renforcer les liens entre les habitants d'un même quartier ou d'une même communauté. Son origine remonte à 1999 en France, où elle a été lancée par l'association "Immeubles en fête" pour favoriser les échanges et la convivialité entre voisins. Depuis, cette idée s'est répandue dans de nombreux pays à travers le monde, y compris en Suisse.

En Suisse, la Fête des Voisins est généralement célébrée le dernier vendredi de mai. Cependant, il peut y avoir des variations selon les régions ou les quartiers. L'objectif principal de cette journée est de créer des occasions de rencontre informelles entre voisins, de favoriser les échanges et de renforcer le sentiment de solidarité au sein de la communauté.

La mise en œuvre de la Fête des Voisins en Suisse se fait souvent de manière décentralisée, avec la participation active des habitants. Voici quelques éléments typiques de son organisation :

- Mise en œuvre :** Il est courant au Canton de Vaud que les Communes communiquent la date de l'événement et demandent aux habitants de s'organiser pour leur événement dans le quartier ou dans l'immeuble. Elle propose ensuite l'infrastructure nécessaire (tables, bancs, support de communication) et du soutien dans l'organisation.
- Initiative Locale :** Habituellement, ce sont les résidents d'un quartier ou d'un immeuble qui prennent l'initiative d'organiser leur Fête des Voisins.
- Communication :** Les organisateurs informent les voisins de la tenue de l'événement par le biais d'invitations distribuées dans les boîtes aux lettres, d'affiches placardées dans sur la porte de leur immeuble, ou encore par le biais de plateformes de communication en ligne.
- Activités :** Les activités organisées lors de la Fête des Voisins le dernier weekend du mois de mai peuvent varier en fonction des préférences des participants. Il peut s'agir de repas partagés, de barbecues, de pique-niques, de jeux pour enfants, de concerts de quartier, ou simplement de moments d'échange et de discussion autour d'un verre.

5. **Sécurité et Respect de l'Environnement** : Les organisateurs veillent à ce que l'événement se déroule dans le respect des règles de sécurité et de la propreté du quartier. Ils encouragent également des pratiques respectueuses de l'environnement, telles que la réduction des déchets et le recours à des produits locaux et durables.

A Cossonay, sur la base d'initiatives individuelles, des associations et des groupes d'habitants organisent déjà des fêtes de quartiers, même si ce n'est pas forcément à la date prévue fin mai. Or, ces dernières années, Cossonay a connu la création de plusieurs nouveaux quartiers et l'arrivée d'un grand nombre d'habitants. La Municipalité effectue déjà un travail remarquable avec les soirées d'accueil des nouveaux habitants. La Fête des Voisins serait une occasion pour tous les habitants de se retrouver, de partager des moments de convivialité et de renforcer les liens sociaux au sein de leur communauté locale. Elle contribuera ainsi à créer un sentiment d'appartenance et de solidarité entre voisins.

Considérant que le tissu social et le sentiment d'appartenance à une communauté sont essentiels à la qualité de vie des habitants de Cossonay ;

Considérant que le renforcement des liens entre voisins favorise la solidarité, la convivialité et la sécurité au sein de notre commune ;

Considérant que la Fête des Voisins est une initiative simple mais puissante permettant de créer des interactions positives entre les résidents d'un même quartier ;

Nous prions la municipalité de mettre en œuvre une campagne annuelle visant à promouvoir et soutenir l'organisation de la Fête des Voisins dans tous les quartiers de notre commune.

Cette campagne comprendrait :

1. La sensibilisation des habitants à l'importance du lien social et à l'intérêt de participer à des événements locaux comme la Fête des Voisins.
2. La fourniture d'un soutien logistique et organisationnel aux résidents souhaitant organiser une Fête des Voisins dans leur quartier, notamment en mettant à disposition des ressources telles que des affiches, des invitations types, des conseils pratiques, voire des tables et des bancs pour les rassemblements.
3. La promotion de la Fête des Voisins à travers différents canaux de communication, tels que le site web de la commune, les réseaux sociaux, les bulletins d'information municipaux, etc.

En favorisant la création de liens interpersonnels au sein de notre communauté, la mise en œuvre de la Fête des Voisins contribuera à renforcer le vivre-ensemble et le sentiment d'appartenance à Cossonay.

Cossonay, le 8 avril 2024

Signataires :

S. Mireles